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E X P E D I E N T E

na última edição de 2016 da 
Revista aPvE celebramos, com 
muito orgulho, a satisfação de 
termos honrado a história de 
três décadas de nossa entidade.
Este período foi dedicado para 
valorizarmos o ideal dos pio-
neiros, para tornarmos a asso-
ciação mais forte e apontarmos 
os nossos objetivos para os 
próximos anos.
É assim que se faz uma bela 
história: Reverenciando o pas-
sado, valorizando o presente e 
planejando o futuro.
Com o apoio da nossa Diretoria 
e de nossos Conselheiros, com 
a dedicação dos nossos funcio-
nários e com a participação de 
todos os associados chegamos 
ao final de mais um ano com um 
balanço mais do que positivo.
a dedicação de todos os en-
volvidos propiciou resultados 
concretos como a reforma do 
salão nobre, a revitalização do 
Restaurante, a modernização 
do nosso portal, a realização 
de eventos cada vez mais pres-
tigiados, a edição de um belís-
simo livro comemorativo, entre 
outras dezenas de realizações.
Dando continuidade a esta lista 
de conquistas, aproveitamos 
para encerrar o ano em grande 
estilo e anunciar o lançamen-
to da Uniapve (Universidade 
aberta aPvE), um centro de ex-
celência para a Educação Con-
tinuada que irá ampliar ainda 
mais os horizontes da nossa 
entidade. 
muito obrigado e Boas Festas! 

Heretiano luiz martins Dias
presidente

Associados lotam auditório durante palestra sobre aprimoramento profissional

A  diretoria do renopAs encerra o ano 
de 2016 com muitos motivos para 
comemorar. Ao longo dos meses, 

foram realizadas 18 palestras com temas 
diversos, visando proporcionar aos partici-
pantes atualização no mercado de trabalho 
e aquisição de novos conhecimentos.  

outro destaque foi a realização de duas 
edições do “curso de etiqueta social e cor-
porativa”, ministrado por Alayde santos, 
economista formada pela Univap e pós-
graduada em Administração de empresas 
pela FaaP. no total, 883 pessoas partici-
param das atividades desenvolvidas pela 
diretoria.

cumprindo também o seu papel de re-
alizar serviços voluntários junto à comu-
nidade carente de são José dos campos e 
região, o renopAs beneficiou nove entida-
des cadastradas, com a doação de alimen-
tos arrecadados durante os eventos pro-
movidos pela diretoria na Apve. são elas: 
Anjo ismael, Asilo santo Antônio, casa As-
sis, casa de repouso vó Laura, casa re-
começo, escola madre tereza, Família As-
sistencial a portadores de câncer (FApc), 
escola meu segundo Lar Associação cristã 
e retiro da terceira idade.

em 2017, o renopAs dará continuidade 

aos trabalhos e conta com a sua participa-
ção. Além de ajudar ao próximo prestigian-
do os eventos da diretoria realizados na 
Apve, você também pode fazer parte desse 
grupo. o renopAs está aberto a receber 
novas voluntárias sócias da Apve, espo-
sas dos associados e demais mulheres da 
comunidade. Ficou interessada? entre em 
contato com o renopAs através do e-mail 
renopas@apve.com.br.

REnoPas

renoPas faz balanço 
positivo em 2016

EDITORIAL

Voluntárias do RENOPAS
durante ação social
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Vista do Salão Nobre Ozires Silva após reforma

em um rápido passeio pela Apve ou 
em apenas um clique no mouse do 
computador, até o associado menos 

assíduo consegue perceber o quanto a 
Associação mudou para melhor ao longo 
deste ano.

desde o início de 2016 foram coloca-
das em prática várias ações com o obje-
tivo de ampliar o conforto, a praticidade, 
o aproveitamento do espaço e a amplia-
ção do sentimento de pertencimento do 
associado.

Uma das principais realizações deste 
ano foi a reforma do salão nobre “ozires 
silva” revitalizado com um projeto ar-
quitetônico moderno que prioriza, além 
da estética, a segurança, o conforto, e a 

EstRUtURa

um ano de obras e de 
mudanças para melhor

O Restaurante Urupema passou a contar com 19 
mesas e capacidade para atender 76 pessoas

Associados prestigiam reinauguração
do espaço de eventos

novo Portal aPve
os investimentos para facilitar o 

dia a dia do associado também pu-
deram ser notados mesmo por quem 
não está fisicamente presente na 
Associação. Após vários meses de 
testes, o novo sistema de emissão de 
boletos da Apve (www.apve.com.br) 
entrou no ar para trazer mais confor-
to e segurança aos usuários.

Uma das principais vantagens 
do novo sistema é que uma série 
de serviços, que anteriormente só 
eram realizados pessoalmente na 
sede, passaram a ser solucionados 
sem que o associado saia de casa.

entre as comodidades estão a 
possibilidade de emissão da segun-
da via de boletos, visualização de 
consultas e procedimentos médicos, 
além da impressão do informe de 
rendimentos do imposto de renda 
entre outros benefícios práticos e 
cômodos.

eficiência energética.
outra obra importante foi a reforma 

dos mais de 100 metros da calçada da 
fachada da entidade. A largura da calça-
da foi ampliada de 1,5 metros para 3,5 
metros e privilegiou a acessibilidade dos 
pedestres.

o restaurante Urupema também foi 
contemplado com uma série de refor-
mas estruturais e administrativas. o 
restaurante passou a contar com 19 me-
sas com capacidade para 76 pessoas. A 
equipe do restaurante Jequitibá assu-
miu a administração do Urupema, além 
de comandar os cardápios e o atendi-
mento da lanchonete e do bar durante a 
sexta dançante.
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quaDro geral Do atenDimento Do serviço social - 2016

Jan Fev mar abr mai Jun Jul ago set out nov DeZ total

visita Domiciliar 0 0 0 5 18 27 8 15 14 18 2 0 107

visita Hospitalar 10 10 10 11 8 17 5 9 6 11 2 0 99

visita Home care 2 4 1 2 2 4 3 2 1 1 1 0 23

acompanhante 21 31 17 24 18 24 21 39 29 25 7 0 256

empréstimos ap. ortopédicos 41 52 31 49 26 45 26 44 41 33 13 0 401

atendimento unimed origem 108 129 146 175 189 221 143 222 223 201 69 0 1826

atendimento unimed repasse 95 98 55 99 114 121 100 106 82 81 29 0 980

entrega de medicações 11 11 8 7 11 11 11 6 10 10 4 0 100

entrega de cestas 1 1 0 1 1 1 1 1 1 1 1 0 10

apoio Óbito 3 1 1 3 1 4 3 1 2 1 0 0 20

intervenção luto 3 1 1 3 1 4 3 1 2 1 0 0 20

encaminhamento nais 6 6 2 4 4 6 2 5 5 7 1 0 48

seguro met life 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 0 0 1

outros atendimentos 97 66 45 113 79 104 64 86 88 91 52 0 885

total/mês 398 410 327 503 472 589 390 537 504 482 181 0 4776

DasF

valores de Doações Farmacia 2016 Doações mensais Farmácia 2016 

*média de 1 milhão e 200 mil reais em doações.

Janeiro
r$ 71.277,67 

Fevereiro

r$ 81.212,19

março

r$ 100.950,28

abril

r$ 80.522,87

maio

r$99.531,86 

Junho

r$ 135.643,90

Julho

r$ 109.697,55

agosto

r$ 114.763,27

setembro

r$ 112.307,46

outubro

r$ 112.193,04

novembro

r$115.000,00

*média de 10 mil pacientes atendidos e 
35mil medicamentos doados em 2016

Fevereiro
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24
77

85
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30
00

98
3

medicamentos Pacientes

DasF divulga balanço de 
atendimentos de 2016

A diretoria de Assistência social e Far-
mácia (dAsF) realiza atendimento pes-
soal, individual e personalizado a todos 

os associados, conveniados de planos de 
saúde e odontológico e empregados da Apve. 

As assistentes sociais auxiliam no agen-

damento de consultas, exames e procedi-
mentos cirúrgicos, bem como a intervenção 
junto à Unimed sJc para viabilizar a agiliza-
ção dos mesmos. Além disso, a dAsF pro-
move o empréstimo de aparelhos ortopédi-
cos, como muletas, cadeiras de rodas e de 

banho, andadores e bengalas. 
Já a Farmácia comunitária da Apve 

“danilo stanzani” realiza a doação de me-
dicamentos gratuitamente, mediante a 
apresentação da carteirinha da Apve ou da 
Unimed sJc e da receita médica atualizada.
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o serviço social da Apve informa aos 
associados e aos seus familiares 
sobre uma série de benefícios que 

a legislação brasileira proporciona e que, 
nem sempre, são usufruídos.

entre os benefícios, está o que garante 
aos aposentados por invalidez que neces-
sitam de cuidadores permanente o acrés-
cimo de 25% no valor da aposentadoria, de 
acordo com a lei (8.213/91).

DasF

esta lei é aplicada nos casos descritos 
no anexo i do Decreto 3.048/99, que traz 
as situações em que este adicional pode 
ser fornecido: cegueira total, perda de 
nove dedos das mãos ou superior a esta, 
paralisia dos dois membros superiores ou 
inferiores, perda dos membros inferiores, 
acima dos pés, quando a prótese for im-
possível, entre outros.

o aposentado que se enquadrar em 

qualquer outro tipo de doença que o inca-
pacite de praticar normalmente suas ati-
vidades de rotina e dependa de cuidador, 
através de ação judicial, poderá solicitar o 
benefício.

o serviço social da Apve orienta que os 
interessados em saber mais sobre a refe-
rida Lei procurem o instituto nacional se-
guro social (inss) ou um advogado para 
obter mais informações.

aposentados por invalidez podem 
receber 25% a mais na aposentadoria

ConvÊnios

aPve fecha novas 
parcerias para 2017

A diretoria de convênios anunciou este 
mês mais uma parceria para incrementar 
a lista de benefícios para os associados da 
Apve.

está confirmado o convênio com a 
Apvp (Associação psicanalítica do vale 
do paraíba.

Fundada em 2003, a aPVP tem como com 
o objetivo de promover o estudo, o desen-
volvimento e a prática clínica psicanalítica.

os interessados em participar do cur-
so de Formação de psicanálise devem ter 
graduação superior completa em qual-
quer área. A Apvp vai conceder aos asso-
ciados e funcionários da Apve um descon-
to de 20% no valor do curso. 

Além da grade de cursos, a equipe de 
psicólogos da Associação também ofe-
recem atendimento clínico psicanalítico 
aos funcionários e associados na sede da 

Apve, com valores mais acessíveis.
A parceria também contempla a pro-

moção de cursos e palestras gratuitas 
na sede da  Apve. A programação destas 
atividades começam a ser divulgadas no 
próximo ano.

uniodonto mantém parceria
outra novidade para 2017 é a manu-

tenção do convênio com a Uniodonto com 
todos os serviços e atendimentos já in-
corporados na parceria e previstos nos 
planos individuais das categorias verde e 
prata

o primeiro plano oferece cobertura nos 
serviços de endodontia, consultas, perio-
dontia e dentística restauradora. Já o pla-
no prata, além dos serviços já oferecidos 
no plano verde, o conveniado pode adqui-
rir próteses, realizar tratamento ortodôn-

convênio com a associação 
Psicanalítica Do vale
Do Paraíba

contato: sr. Wagner
Telefone: 12-99740-3753
Acesse o site www.apvp.com.br

saiba mais sobre os outros 
convênios Da aPve

(12) 3925-5205 ou (12) 3925-5213
www.apve.com.br

tico completo, além de garantir toda docu-
mentação ortodôntica com uma pequena 
coparticipação.
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o engenheiro paulo cesar esteve à fren-
te da presidência do conselho deli-
berativo da Apve em uma época de 

grandes mudanças na Apve.
em sua gestão, paulo buscou fortalecer o 

conselho como um dos órgãos estatutários 
da Associação. “ressaltei a importância do 
comparecimento às reuniões ordinárias e 
extraordinárias, além da efetiva participa-
ção dos conselheiros no destino da Apve, 
através do trabalho nas diversas comis-
sões”, afirma.

transcorridos mais de dez anos de sua 
criação, era preciso uma adequação às ati-
vidades do momento e ao crescimento da 
Associação, por meio de uma ampla visão 

no  início dos anos 2000, a Apve viven-
ciava uma transformação em sua ges-
tão administrativa com o objetivo de 

preparar a entidade para os anos seguintes. 
Foi neste cenário que Heretiano Luiz martins 
dias iniciou sua trajetória na Associação.

“Até então eu não possuía nenhuma liga-
ção com a Apve, mas, ao ser convidado a 
fazer parte da diretoria executiva, encarei a 
proposta como um desafio pessoal e tam-
bém uma oportunidade de aprendizado, as-
sumindo o compromisso de aplicar minha 
experiência profissional, na área de plane-
jamento, na administração de uma associa-
ção”, disse.

segundo Heretiano, sua participação 
como diretor na gestão de Ladislau cid, 
permitiu estabelecer um canal de diálo-

dos estatutos. “coordenamos uma gran-
de reforma dos estatutos, a partir de uma 
necessidade que já tinha sido considerada 
pelas gestões anteriores”.

Associado da Apve deste 1989, paulo  
mantém intensa relação com a Associação. 
“Além de estar presente no meu dia a dia 
participando de atividades diversas como 
piscina, hidroginástica, academia, sauna e 
aula de pilates, a Apve foi palco de come-
morações de momentos especiais na minha 
vida, como festas de aniversários e casa-
mentos na família”.

Atualmente atua na diretoria executiva 
como vice-presidente e diretor de convênios 
e procura seguir o lema da gestão “Apve 

go com todas as diretorias, conhecendo 
os principais projetos e demandas de cada 
uma delas, para que, de forma, criteriosa, 
fosse estabelecido um planejamento ad-
ministrativo e um processo de gestão orça-
mentária na Apve.

“os resultados alcançados com este tra-
balho e o fato de ter sido uma experiência 
muito gratificante foram os fatores que me 
levaram a participar da diretoria executiva 
em outras duas gestões”, disse.

Heretiano se orgulha de estar à frente da 
presidência justamente no momento em 
que a aPVe comemora 30 anos de funda-
ção. “conseguimos manter o ideal original 
da Associação, mas também temos plena 
consciência que, assim como o mundo se 
transforma rapidamente, a nossa Associa-

mais Forte”. “no setor de convênios era pre-
ciso atender às demandas crescentes dos 
conveniados e da Ans, então criamos a ge-
rência de convênios, aumentando a profissio-
nalização desse setor vital para a Associação 
e ampliando a oferta de parcerias”.

para o futuro paulo acredita em um su-
cesso cada vez maior da Associação, com 
a consolidação das atividades existentes e 
lançamento de novos projetos. “em todos 
esses anos, muitos dos que assumiram po-
sições na diretoria executiva, no conselho 
deliberativo e no conselho Fiscal, trouxe-
ram para a Associação o padrão de quali-
dade embraer, que ajudou a fazer da Apve 
uma marca forte e de credibilidade”.

ção também necessita estar cada vez mais 
forte e pronta para voos mais distantes”, 
disse.

baseado nesta afirmação, o atual presi-
dente comemora a constante ampliação do 
quadro de associados, as recentes obras 
que receberam a aprovação do público fre-
quentador e as novas estratégias propostas 
para os próximos anos.

“Atualmente a Apve desperta interesse 
e atrai a atenção pelas opções culturais e 
de lazer disponíveis aos associados. vamos 
oferecer cada vez mais serviços de qualida-
de e abrir um caminho de excelência tam-
bém para a sociedade joseense usufruir dos 
nossos diferenciais; um destes exemplos é 
o recente lançamento da Uniapve, que será 
mais um marco em nossa história”, conclui.

mantendo as tradições
Paulo Cesar Pampolha da silva
Presidente do conselho Deliberativo
gestão: de 1997-1999

receita de sucesso
Heretiano luiz martins Dias
Presidente da Diretoria executiva
gestão: de 2014 -2017

Pronta Para o Futuro
nesta edição encerramos as homenagens a todos os presi-

dentes que ajudaram a fazer a história da Apve nestes últimos 
anos. mais uma vez, além de relembrar fatos importantes, os 

personagens desta trajetória valorizam o passado, celebram 
as conquistas recentes e projetam o futuro da Associação para 
os próximos anos e para as próximas gerações de associados.

a história dos 30 anos aPve
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o  engenheiro roberto miranda canti-
nho começou a estreitar a sua rela-
ção com a aPVe quando, em 2003, 

aceitou o convite do amigo Frank Falcão 
da Frota para integrar o conselho deli-
berativo presidido por Zoroastro da silva.

Desde então, nos últimos 13 anos, o 
engenheiro se engajou no cotidiano da 
entidade participando das mais diversas 
atividades de planejamento da Apve.

“Acompanhava as atividades da Apve, 
porém sem uma participação efetiva. Ao 
aceitar o convite assumi o compromisso 
de seguir a vocação da Associação que 
sempre esteve voltada a facilitar, ajudar 
e oferecer serviços e benefícios a todos 

os seus associados e familiares. Gosto de 
resumir a minha participação como a de 
um autêntico voluntário, estou aqui para 
colaborar”, disse.

como atual presidente do conselho 
deliberativo, cantinho afirma que o com-
prometimento dos conselheiros é funda-
mental para o sucesso de uma gestão. 
“somos nós quem procuramos entender 
e viabilizar as necessidades e os projetos 
de cada uma das diretorias e, ao mesmo 
tempo, é a equipe do conselho que está 
próxima das demandas dos associados. 
esta ligação faz toda a diferença para que 
uma gestão cumpra ou corrija os plane-
jamentos estabelecidos”, disse.

cantinho se entusiasma ao falar sobre 
as conquistas da Apve e vislumbra um 
futuro promissor para a Associação.

 “Acredito que o sucesso da Apve é o 
resultado do trabalho de todos os envol-
vidos nos últimos 30 anos. Hoje a aPVe 
pode se orgulhar de ter preservado a 
história dos pioneiros, de ter cada vez 
mais serviços e benefícios para seus 
associados e também de estar pronta 
para o futuro ampliando ainda mais a 
sua participação como um polo cultura, 
de lazer e de educação tanto para a nos-
sa comunidade, quanto para toda a so-
ciedade joseense. estamos no caminho 
certo”, conclui.

voluntariado com resultado 
Roberto miranda Cantinho
Presidente do conselho Deliberativo
gestão: de 2014 -2017

ComUniCaÇÃo

A diretoria de comunicação da Apve 
tem expandido e aperfeiçoado cada vez 
mais seus canais, estreitado o diálogo 

com os associados e frequentes. com uma 
interação que permitiu conhecer melhor as 
necessidades e opiniões dos sócios e promo-
ver a conversação entre eles, principalmente 
dentro do Facebook, a mídia social que mais 
cresceu no ano de 2016. Quase 2 mil novas 
curtidas, e formação de diversos grupos 
como cultura Apve, bem-estar Apve e sex-
ta-dançante Apve.

isso permitiu um conhecimento maior das 
necessidades dos associados e um melhor 
planejamento para a comunicação da Apve 
de 2017.

A equipe formada pelo diretor silvio Henri-
que pinto, o jornalista erick martins e a publi-
citária malu santiago, trabalham incessante-
mente buscando sempre novas maneiras de 
levar aos associados todas as atividades que 
a Apve oferece a eles. 

“É sempre um prazer imenso quando re-
cebemos um elogio dos associados sobre 
como a comunicação agora está mais ampla 
e dinâmica. sinto que estamos no caminho 
certo”, afirma silvio pinto.

A expansão não se deu apenas no âmbito 
digital. durante o ano de 2017 todas as mí-
dias passaram por uma reforma, permitindo 

expansão para 
facilitar a informação

uma integração entre elas, chegando mais 
perto do associado e garantindo um público 
maior nos diversos eventos de todas as dire-
torias da Apve, com um destaque especial 
ao iv encontro dos escritores e Jornalistas 
de Aviação, baile de Aniversário da Apve, a 
ii semana da senhoridade e palestras sobre 
economia do renopas.

o site da Apve finalmente terminou o pro-
cesso de reestruturação e hoje é a principal 
fonte de todas as informações do clube. o 
novo sistema de boletos também foi uma 
grande melhoria no site. Que agora está 
mais intuitivo e completo. para quem ainda 
não acessou, confira nas edições anteriores 
da revista ou no portal da Apve o novo modo 
de tirar 2º via de boletos e extratos médicos. 
para o ano de 2017 outras melhorias estão 
previstas para esta área, aguarde.

Já na revista Apve, um aumento na quan-
tidade páginas e reformulação do conteúdo 
editorial e gráfico, foi uma das surpresas 
mais agradáveis de 2016. Além do aumento 
da tiragem, de 3.500 para 5 mil exemplares, 
distribuídos via correios aos associados e 
em estabelecimentos e empresas parcerias 
da região. todas as edições da revista, agora 
com 16 páginas, mais moderna e bonita, está 
online para associados e não associados no 
site da Apve.

com um aumento significativo de envios 
de e-mails marketing, a Apve agora conse-
gue diariamente anunciar todas as notícias 
de um jeito mais rápido. o retorno é tão gran-
de que em pouco tempo, passeios são lota-
dos e deixa quem demorou demais para abrir 
o e-mail de fora. são mais de 100 mil envios 
e uma média de 5 mensagens por semana. 

outro grande sucesso de 2015, aperfeiço-
ado em 2016 foi a Agenda Apve. com uma 
distribuição de 8 mil exemplares bimestral-
mente na região e na embraer, traz sempre 
em primeira mão todas as atividades e even-
tos do clube.

A Apve está presente também na band 
Fm propagando todos os grandes eventos 
para o público externo, e mantendo uma po-
sição de destaque da Apve na região do vale 
do paraíba. 

Além do Facebook a Apve também tem 
Youtube, instagram e twitter. e vem ganhan-
do cada vez mais visibilidade nesses meios. 
para seguir a Apve basta procurar nos res-
pectivos sites o nome Apve_embraer.  você 
ainda pode postar nas suas redes e marcar 
a Apve. estes são canais de conversação 
direta com a comunicação da Apve. para 
2017 a meta é aumentar significativamente a 
quantidade de views e curtidas, duplicando a 
contagem atual.



semana da senhoridade 
supera as expectativas

Associados participam da Edição 2016 da Semana da Senhoridade 

Publico participa da tradicional caminhada nos arredores da associação

BEm-EstaR
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Programação do evento contou com uma série de ações

A2ª edição da semana da senhoridade 
da Apve, realizada entre os dias 5 e 
8 de outubro superou as expectativas 

e já se consolidou como um dos principais 
eventos anuais da Associação.

durante os quatro dias de evento, a pro-
gramação contou com uma série de ações 
como palestras, workshops ligados à saúde, 
ao bem-estar voltados ao público acima dos 
60 anos.

As atividades oferecidas contaram com a 
presença de especialistas e abordaram te-
mas como os benefícios das águas aroma-
tizadas, massagens, dietoterapia chinesa, 
conservação de medicamentos, arteterapia, 
orientações nutricionais e uma conversa so-
bre exercícios que podem ativar a memória, 
além de testes glicêmicos e de aferição de 
pressão com apoio da Farmácia comunitá-
ria danilo stanzani e coordenada por camila 
marques.

como parte da agenda, a semana da se-
nhoridade ainda promoveu mais uma edição 
do torneio de bilhar que teve como vence-
dor o associado Gualdoberto erminiano dos 
reis. A segunda colocação ficou com carlos 
José vilela, seguido de José Antônio pereira 
na terceira posição.

mantendo a tradição do evento, o encer-
ramento foi celebrado como a “caminha-
da da senhoridade” que foi liderada pelos 
professores da academia e contou com a 
participação de cerca de 40 associados em 
um percurso nelas ruas e alamedas da vila 
bethania.

segundo o diretor de bem-estar, Alfredo 
Gonçalves, a adesão do público confirmou a 
importância do evento “Fiquei muito satis-
feito. planejamos poder realizar mais ações 
deste tipo ao longo do próximo ano”, disse.



A diretoria de bem-estar encerra o 
ano de 2016 comemorando o su-
cesso de público em todas as ativi-

dades oferecidas na Apve.
considerado o espaço mais procura-

do do setor de bem-estar, a Academia 
claudio telles, que no final de 2015 
passou por uma modernização de seus 
equipamentos e teve seu ápice de re-
sultado em 2016, registrou um aumento 
significante no número de associados 
frequentadores.

Já as demais atividades oferecidas, 
como pilates estúdio e solo, massa-
gens, hidroginástica, natação adulto e 
infantil, ioga, Hapkido, ginástica loca-

Associados assíduos da academia participam da aula de ginástica localizada

lizada e zumba atendem mensalmente 
mais de 1700 associados.

outro destaque são as atividades 
aquáticas da Apve, tanto a natação 
quanto a hidroginástica têm grande 
procura pelos associados, devido à óti-
ma estrutura do local e seus excelentes 
profissionais preparados.

Além das atividades mensais, o bem
-estar promoveu em 2016 eventos como: 
o dia mundial da saúde, torneio de sinu-
ca, semana da senhoridade e, em des-
taque, o Workshop de defesa pessoal 
Feminina e o curso de formação de ins-
trutor de ioga, com grande aceitação por 
parte dos associados.

BEm-EstaR

o diretor de bem-estar, Alfredo Gonçal-
ves, e sua equipe, contentes com o sucesso 
de 2016, esperam que o ano de 2017 seja de 
modernização nos controles, e manutenção 
da qualidade e eficiência das atividades.

mantendo o equilíbrio
A partir de fevereiro de 2017, a 

fisioterapeuta Luciana reis Gui-
marães vai realizar o seu projeto 
de mestrado na Apve, que consis-
te em treinar o equilíbrio corporal 
dos idosos, visando à melhora na 
qualidade de vida.

esta é uma excelente oportuni-
dade para aprimorar o seu equilí-
brio. para participar do projeto, os 
voluntários precisam ter acima de 
60 anos. 

os interessados devem procurar 
a diretoria de bem-estar através 
do telefone: (12) 3925-5227.

quadro de evolução
dasatividades de bem-estar

ativiDaDes 2014 2015 2016

ACADEMIA 616 870 1000

NATAçãO 176 230 269

HIDROGINáSTICA 119 191 249
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Diretoria comemora sucesso 
de público em 2016



AP
VE

 d
Ez

Em
b

r
o

 d
E 

20
16

 E
 j

An
Ei

r
o

 d
E 

20
17

10

uniapve, o caminho do 
ensino em alto nível 

Coordenadores pedagógicos da Univape apresentaram o conceito da Universidade

Um grupo de mais de 100 pessoas en-
tre empresários, associados e edu-
cadores prestigiou o lançamento da 

Uniapve (Universidade Aberta Apve), uma 
das mais importantes iniciativas da Asso-
ciação nos últimos anos.

A Uniapve insere a entidade no segmen-
to da educação continuada de alto nível e 
tem como objetivo criar, por intermédio de 
ensino, oportunidades de desenvolvimento 
pessoal ou profissional oferecendo cursos 
para a complementação formal. 

o evento foi idealizado em um formato 
de debate onde os coordenadores peda-
gógicos da Univape, cláudius d’Artagnan, 
marco Antônio de oliveira, o presidente da 
Apve, Heretiano martins, apresentaram o 
conceito da Universidade, detalharam os 
primeiros cursos que serão oferecidos e 
responderam perguntas da plateia.

para o presidente, o lançamento da 
Uniapve marca uma nova fase na trajetória 
da Associação. “A Apve tem o dnA de uma 
empresa que sempre buscou a inovação 
por intermédio do conhecimento. o lança-
mento da Uniapve, além de ser um marco 
na história da entidade, irá reforçar nossa 
visão de futuro baseada na difusão da edu-

cação, do conhecimento de alto nível tanto 
para os nossos associados, quanto para a 
sociedade de toda nossa região”, disse.

os três primeiros cursos oferecidos pela 
Uniapve são o Lide, pme e epn, cada um 
deles atende um público específico como 
líderes e supervisores, pequenos e médios 
empresários e empreendedores com obje-
tivo de aprimorar ou iniciar um novo negó-
cio (veja quadro nesta matéria).

segundo d’Artagnan, a primeira grade 
de cursos oferecida conta com o que existe 
de mais atual e moderno no que diz respei-
to ao conteúdo e ao sistema didático.

“Além da qualidade do conteúdo, o gran-
de destaque dos cursos e da metodologia 
aplicada é o conceito da sala de aula inver-
tida, “Flipped classroom” um novo método 
onde o professor deixa de ser a pessoa que 
fica à frente dos alunos fazendo preleções 
sobre o tema do dia”, disse.

para ele, com esta metodologia, o pro-
fessor inicia a aula pedindo aos estudantes 
que narrem o que aprenderam, assistindo 
previamente os vídeos e pesquisando so-
bre o seu conteúdo. A aula se torna um 
ambiente de intensa reflexão, experimen-
tação e debate.

UniaPvE

confira os cursos de especialização oferecidos pela uniapve: 
uniapve - Pme 
(pequenos e médios empresários)

• Público-alvo:
empresários individuais ou sócios-
proprietários de pequenos ou médios 
empreendimentos já em funcionamento, 
ou empresas com até duas ou três dezenas 
de empregados, geralmente funcionando 
há poucos anos e que ainda não atingiram 
o estágio em que seja necessário fazer a 
opção entre crescer ou não crescer. 

uniapve - liDe
(Líderes, supervisores e média Gerência)

• Público-alvo:
profissionais empregados (ou potenciais) 
em nível tático - basicamente, pessoas 
desempenhando (ou mostrando 
potencial para desempenhar) funções 
de coordenação, supervisão e gestão, 
almejando incrementar e solidificar seus 
conhecimentos e práticas exercidas no 
dia a dia de trabalho.

uniapve - ePn
(empreendedores potenciais de negócios)

• Público-alvo:
pessoas interessadas em ingressar no 
mercado de trabalho como pequenos 
empresários, ou atividade de prestação 
autônoma de serviços, com ou sem 
formação em área profissional específica, 
independentemente de idade, gênero ou 
experiência profissional anterior.
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uma comemoração 
para ficar na história

Baile reuniu 1.200 participantes que foram embalados ao som da Banda Palace

depois de sete meses de espera e 
com os convites esgotados logo no 
primeiro mês de vendas, o baile de 

Gala em comemoração aos 30 da aPVe 
superou todas as expectativas e, fez com 
que as 1.200 pessoas presentes, feste-
jassem em grande estilo o aniversário 
da Associação.

os convidados foram embalados a noi-
te toda pela banda palace, que preparou 
uma apresentação especial para cele-

brar a data.
Um dos momentos mais aguardados 

pelos convidados foi o sorteio de prê-
mios, disponibilizados pelos parceiros 
selva Zeladoria, escola de inglês the Fa-
mily, Uniodonto, WF segurança e estilus 
Ótica. os participantes mais sortudos 
levaram para casa uma moto oKm, duas 
bolsas de estudo de inglês, duas bicicle-
tas, dois kits de segurança eletrônica e 
dois vales-presente da estilus Ótica.

soCial

missão cumprida em 2016

cumprindo a premissa de garantir a 
confraternização entre os pioneiros 
e veteranos da embraer e de seus 

familiares, por meio dos eventos sociais 
e do turismo, a diretoria social da Apve 
realizou 11 viagens ao longo de 2016 e os 
passeios contaram com a participação de 
aproximadamente 500 pessoas. os desti-
nos mais procurados pelo público foram: a 
Festa das Flores, em Holambra, bananal/
SP e Penedo/rJ.

“realizamos um trabalho minucioso 
para garantir a comodidade dos partici-
pantes durante os passeios. checamos 
sempre se o destino escolhido proporcio-
na facilidade para alimentação, pagamen-
tos, locomoção, entre outros. Além disso, 
o nosso trabalho é bastante colaborativo, 

ou seja, por mais que já tenhamos a pro-
gramação definida, contamos sempre com 
as sugestões dos participantes sobre novos 
destinos e roteiros. As indicações são sem-
pre muito bem-vindas e contempladas, na 
medida do possível”, explica o diretor so-
cial, Luciano de paula nogueira peixoto. 

outro grande destaque promovido pelo 
social foi a inauguração dos novos espaços 
na Apve, o salão ozires silva e o restau-
rante Apve Urupema, administrado pelo 
restaurante Jequitibá.

Já o evento mais tradicional da Apve, a 
‘sexta dançante’, também fecha o ano de 
2016 com balanço positivo. Ao todo foram 
realizadas 44 noites com muita dança, ale-
gria e diversão. estima se que aproxima-
damente 14.000 pessoas frequentaram, 

ao longo de 2016, as noites de sexta-feira 
mais animadas de são José dos campos.

de acordo com a coordenadora de even-
tos sociais, Flávia costa, a ‘sexta dançan-
te’ é o evento mais querido pelo público da 
Apve. “programar as novidades e poder 
vivenciar a concretização de cada baile, 
juntamente com os demais funcionários, é 
uma oportunidade grandiosa para ter mais 
contato com os frequentadores e ganhar 
novos amigos, pois é assim que nós consi-
deramos todos que participam do evento”, 
ressalta.

e o ano de 2017 promete ainda muitas 
outras novidades. A diretoria social pre-
tende realizar novos eventos, como as noi-
tes temáticas. Fique ligado e não deixe de 
participar!
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CUltURal

mantendo a tradição de aliar a cultura 
e o entretenimento de alto nível, a 
diretoria cultural celebra o final de 

2016 contabilizando uma série de eventos 
de grande sucesso entre os associados e a 
comunidade de são José dos campos.

no decorrer deste ano, foram realizadas 
exposições, viagens, lançamentos de livros, 
palestras e encontros.

com roteiro voltado para os amantes da 
História e da Arte, a “viagem cultural - cida-
des Históricas e inhotim” levou os participan-
tes até mariana, primeira capital de minas 
Gerais, reconhecida também como “cidade 
matriz de minas”, e pelos traçados geomé-
tricos de seu núcleo urbano. em seguida, 
a visita percorreu ouro preto, considerada 
patrimônio cultural da Humanidade pela 
Unesco e síntese da arte colonial de minas 
Gerais, com suas igrejas, museus e relevo 
singular. por fim, a atual capital do estado, 
belo Horizonte, recebeu os participantes que 
conheceram a cidade planejada e construída 
para se tornar um símbolo da modernidade 
do brasil no final do século XiX, e inhotim 

Grupo posa em frente à Igreja da Pampulha durante a “Viagem Cultural - Cidades Históricas e Inhotim”

arte e a cultura 
perto do associado

com suas obras de arte contemporânea de 
relevância internacional, expostas em gale-
rias e em meio aos jardins. em maio nossos 
associados tiveram oportunidade de partici-
par desse roteiro turístico.

outro destaque do ano foi o “iv encontro 
de escritores e Jornalistas de Aviação: Fo-
mento à cultura Aeroespacial”, realizado 
em agosto. Ao longo do evento houve lan-
çamentos de livros, palestras e painéis com 
renomados profissionais do setor aeroes-
pacial. mais de 30 escritores e jornalistas 
marcaram presença, expuseram suas obras 
e conversaram com o público presente. em 
2017, o “v encontro de escritores e Jorna-
listas de Aviação: Fomento à cultura Aero-
espacial” já tem data e será realizado de 1 
a 3 de junho. 

o Lançamento do Livro comemorativo 
“1986 – 2016 aPVe 30 anos” e o “encontro 
dos Fundadores e pioneiros da embraer”, 
ambos realizados no dia 22 de outubro, no 
salão ozires silva, foi um sucesso e reuniu 
mais de 200 pessoas.

“trabalhamos aproximadamente dois anos 

em pesquisas históricas e iconográficas, en-
trevistas com pioneiros, diretores e conse-
lheiros da Apve para publicar o livro sobre 
os 30 anos da associação. no decorrer desse 
processo, resgatamos materiais importan-
tes sobre a embraer e a fundação da Apve, 
que agora farão parte do nosso acervo. Fica-
rá, também, como acervo histórico da Apve 
mais de 150 horas de filmagem e entrevistas 
como todos os pioneiros que conseguimos 
contatar. Foi gratificante realizar a produção 
desse livro e mais ainda, fazer o lançamento 
durante o encontro dos Fundadores e pionei-
ros da embraer, os protagonistas dessa his-
tória. Uma parte dos exemplares impressos 
foi entregue aos pioneiros e os demais estão 
à venda na Apve”, conta a diretoria cultural, 
neide pereira pinto.

Já a 19ª edição do encontro dos Fundado-
res e pioneiros da embraer foi marcada por 
reencontros e muitas lembranças. durante 
o evento, os pioneiros tiveram a oportuni-
dade de participar de um almoço servido 
na sede da Apve, em parceria com o buffet 
sediari.

Férias na biblioteca

Abiblioteca da Apve está de portas 
abertas para receber toda a sua famí-
lia durante as férias escolares. Atu-

almente, o acervo conta com mais de 2.254 
títulos, com obras relacionadas à aviação, 
literatura brasileira, entre outros. Já o cine 
cultura é mais uma opção de lazer. os as-
sociados podem fazer suas reservas e con-
vidar os amigos e familiares para uma ver-
dadeira sessão de cinema com as opções 
de assistirem documentários sobre aviação 
e clássicos do cinema. não perca!



AP
VE

 d
Ez

Em
b

r
o

 d
E 

20
16

 E
 j

An
Ei

r
o

 d
E 

20
17

13

FlasHEs

coral cantares Passeio embraer botucatu

Apresentação em entidade beneficente Veteranos reencontram Unidade

cerca de 100 pessoas participaram, 
no último dia 3 de dezembro, da  
5ª edição do Festival de natação 

da Apve. o evento contou com a parti-
cipação de alunos da natação adulto e 
infantil e das turmas de hidroginástica.

para o coordenador de bem-estar, 
dangel Lopes, o evento é uma cele-

bração de final de ano onde os alunos 
podem mostrar aos seus familiares a 
evolução do aprendizado. 

mantendo a tradição, o Festival 
contou com a participação especial 
de atletas como isabelly Gouvêa cos-
ta Faria, Júlia machado e Geovana de 
oliveira beltrão, reveladas na piscina 

da Apve que são destaque nas equipes 
de acesso e titular do programa Atleta 
cidadão.

outros destaques foram os nada-
dores rogério ronconi de souza que 
participou da travessia são sebastião 
ilhabela e atleta paraolímpica rosana 
selicano.

Festa aquática
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FlasHEs

Saúde e prevenção para os homensEquipe DASF realiza evento em parceria com o GAPC 

Palestra Planejamento Financeiro

Passeio Holambra

Publico prestigia evento no Salão Nobre

Equipe APVE conhecendo a cidade das flores

novembro azul

Palestra aposentadoria 2.0

Mauri Mendes dá dicas de planejamento pessoal

Palestra como investir seu Dinheiro

Multiplicando o conhecimento financeiro

Grupo de amigos durante o Baile

baile 30 anos

A grande vencedora, Stephanie Jorge, recebe a moto de 
Guilherme Cordeiro e Wellington Lima da Selva Zeladoria
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FlasHEs

Evento contou com grande publico

Rosana Zan durante palestra

encontro de Pioneiros - lançamento livro aPve

Convidados reunidos para a tradicional foto anual Livro dos 30 anos lançado no Encontro de Pioneiros

Palestra 
os Pilares do autoconhecimento

Passeio expo são roque

Terra do vinho encantou visitantes Um passeio para toda a família

quintas e tons

Musica de bom gosto no Cyber Café

lançamento livro Fragmentos

José Gonçalves dos Santos recebe convidados




